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否具有法國一個 Commune的地位；最後，有人還 

曾經討論到法阈曾否遵行一八八四年關於市政組織 

的法案。我們不預備討論任何這些問題，因爲這顯 

然是干涉內政。我不熟悉一八八四年法國法案的條 

文，我們也毋須知道 d o u a r是 f t 麼，Commune是什 

麼制度。深入討論這些問題就是干涉內政。

一七三 . 另有一些代表說，當前爭執的問題不 

是一個法國的問題，而是一個目的在建立一個獨立 

國家的民族運動問題。倘使如此，我們承認法國有 

不可剝奪的利要求其鄕國不要轼助內亂，我相信 

那些鄰國並未幫助內亂，因爲他們都是友好的國家； 

不過在法國這方面，它當然有權盼望所有聯合國會 

員國最低限度應當注意其神聖的责任，就是對聯合 

國會員國之一像法國這樣一個犮邦所發生的苹命述 

動或分裂運動，禁北¥ 内任何人予以協助或鼓卿。

一七四 • 聯合國一如典他的任何國際組檝，邡 

基礎在於互相竚讯件员國的政府和常局，不腧我們 

是否同意适些仰眞國的政府SS制。聯合國不可對3C- 
會员國之一的政府成常局的行砌表示赞許、随赍成 

評哳。

—七五.有烛位同人在本大食内很正確的指 

出，根據澉帘本大食有權肘臉任何足以危W阈際和 

平與安全之維持的街突成恼勢。迈常然是對的，1U 
是必領迈個衢突或情势展國際問 ®，必拟一個鄰國 

已逍受危迸。倘使迈個惝勢祇發生在一國境内，本 

人腮爲就不能筘是一项國赂危機。發生在~個國家 

埯内的亊是内政，祇與那個國家有關。

—-b六.阿爾日利亞境内的情勢可能含有内亂 

的意義。甚至還可以說它含有武裝革命的意義。根 

據國際間的根本法律，任何叛徒以個人資格都有拿 

起武器來反抗的權勑。可是誰也不能要求一個政府 

接受一個原則，承龁一萆拿起武器來反抗現有當局 

的伢子可以得到鄰國的轼助，尤其是國際組織的轼 

助。根據敝國政府的意見，並且依照我們參加夏海 

拿內亂問題公約所接受的原則，阿爾日利亞境內的 

情勢如果確有內亂，我們也有责任應當不予干涉，因 

爲這個內齒L是在一個友邦境內發生的。

一七七 . 第二，我要對自決原則說幾句話。照 

我們的意見，自決原則附帶含有尊重聯合國食員國 

意志的義務，自決原則決不是替分裂運動辦誕，更不 

是替使用武力修改自願訂立之條約的行動辯謎。一 

阈之內，總有一華少數伢子或孤立派不同意某一個 

條約的若干條文。但倘使我們濫用自決原則，並且 

用以辯誕濫改國際協定的行動，那便等於宣击阈際 

秩序的末日，使現在幸B 解決的僦土爭執，® 新引 

起無止境的糾紛。對於我們，條約的神聖是不容 ff i 
疑的。至於就別的問題來說，則澉窜內所承雠的一 

切典他權利，都受一項© 茁要的義務的限制，而且 

必领受此限制，那就是各阈一槪不得干涉其他阈家 

的內政。

—七八 . 某於适些现由，敝國代表湘將投恧赞 

成總務委员食的建瞵。

(午後六時十分散酋。）

第五百二十六次全體會議

—九五五年九月二十八日星期三午前十時三十分在紐約舉行 

主席：Jos6 M A ZA (智利）

議程項目九 

一般辯論(績前）

M r. PALAM ARCHU K(鳥克蘭蘇維埃砒會主義共和 

阚）、M r. BARRINGTON (緬甸）、葉公超先生 

( 中阈）和 M r. CHRISTIANSEN (丹麥）的演詞

一 . Mr. PALAM ARCHUK ( 爲克蘭蘇維埃 f t  
會主義共和國）： 大會第十屆會所要討論決定的問 

題牽涉到國際生活的種種方面。最近幾年以來，沒

A/PV.526

有一屆大會曾在這種有利和有望的國際琅境褢開始 

工作，這也許是我們可以引爲欣慰的一點。

r t . 在國際關係上，現在顯然已經有了一種較 

大的誠解，想茌會識桌上本平等和互相誠意的基礎 

來解決各種國際懸案。“ 冷戰”的風暴已經稍爲平息 

了，戰後若干年來主張發動毀滅性原子戰向各國人 

民散佈猜疑種子的份子也已經多少歛跡了。現在國 

際關係方面有着一個採用純正談判和合作政策來用 

和平方法解決各種懸案的傾向。
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三.最近發生的若干事態決定了這個緩和國際 

緊張局勢和加強各國互信態度的重要轉變。其中最 

重要的一件大事就是日內亙四國政府首長會議。四 

國政府首長舉行會議一事—— 尤其是會議所表現的 

那種互諒精神和會議時彼此合作並且設法造成和平 

解決國際問題環境的那種努力一一本身就是鞏固和 

平結束 “ 冷戰 ” 的一個重要步驟。會議對四國外長所 

發出的指示，誠如蘇聯部長會議主席M r. Bulganin 
所說，乃是設法尋求大家可以接受的解決方案之結 

果，其間曾經顧及所有參加談判各方的利益。我們 

希望四國外交部長在'執行四國政府首長指示時能夠 

盡力找到可爲有關各方接受的方案，解決日內瓦會 

議所討論的問題。

四 . 在日內瓦會議以前，還有其他事件，也曾 

轼助緩和了國際緊張局勢。其中値得首先提及的就 

是莴隨：亞非會議。我們在萬隆會議裏聽到了最近覺 

醒的亞非人民的強有力的呼聲。那些人民替經表示 

他們願與其他各國人民團結合作共同爭取自由和獨 

立的不撓；t 志。他們也曾再度聲明，他們自己的進 

步和發展，乃至整個人類的進步，只有在和平的環 

境下，只有在备國不問彼此政治赴會結構如何而肯 

和平共存的環境下，才能做到。莴隆會議所通過的 

十個國際關係原則，正如中印宣言先前所宣佈的五 

項原則一樣，確切表明了亞洲和非洲民衆乃至世界 

各地人民在解決極重大國際問題上所担負的任務到 

底已經增大到了什麼重要程度，同時也確切表明了 

他們對於世界命運的影響到底如何偉大，再也沒有 

比這些原則表明得更淸楚的了。

五 . 國際空氣的緩和，對聯合國工作說，是有 

重大的意義的。在這種新環境之下，本組織便更能 

執行憲章所付託的任務，我們必須設法把日內瓦精 

神，把各國友好合作的精神，埤到聯合國來。這樣 

做法可以保證聯合國一般工作銪有效成功，也可保 

證大會第十屆會所有種種特殊問題的順利解決。

六.我們應當如何利用日內瓦四國政府首長會 

議所造成的機會呢？這一點可由那個科學的和技術 

的國際原子能和平用途會議來作一個生動的說明。 

在此以前，猜疑的空氣和恐沛原子的精神病態阻止 

了各國科學家的正常接觸。但在政府首長會議之後 

兩星期，七十三國的科學家，包括蘇維埃鳥克蘭的 

科學家在內，曾在日內瓦開會，對於這個自然界的 

公開祕密，自由交換情報，把以前隱藏他們在和平 

利用原子能無窮潛力方面所獲進展的幕簾揭開了。

七 . 爲了人類的利益，發動廣泛的科學合作，來 

利用當代的偉大發現，而不以戰爭和破壊爲其目的， 

當然會要影響並且加強各國的友誼和互信。

八 . 忠於日内亙精神，不當中斷那種採用和平 

方法來改進國際問題的努力，而當發揚已有的成就。 

蘇聯、中華人民共和國和各人民民主國家在緩和國 

際緊張局勢上曾有偉大的贯獻。自從日內瓦會議以 

來 ，又巳採取若干步驟—— 那些步驟是你們各位知 

道的—— 進一步改善國際情勢。

九 . 我還要向你們各位再度提及蘇聯裁減眾隊 

以及放棄其在外鼴境內基地的亊實。迈些都是行砌， 

+ 是空言。這些並不祇是微笑而已。說到微笑，有 

些政治家就食因此而不注視問題的核心。

〜烏 克 蘭 人 民 對 於 蘇 聯 和 南 斯 拉 夫 聯 邦 人  

民共和阈關係的正常化，奥地利阈家條約的簽盯和 

蘇聯與德意志聯邦典和國外交關係的逨立农示熱烈 

歡迎。凡此種棟都可促進适狴阈家的互諒和合作，有 

利於歐洲的和平與安全。

— — . 誰都應當知道，國際情勢已有改迆。同 

時我們也不當忘記或低估一般鸟衆在 i i i方而所担负 

的任務，因爲他們爭取和平的意志脔比逬干忠在從 

事軍備競赛和散播戦爭恐怖份子的晗眯強大得多。 

但是我們對於圾近的發展也要作一冷舴的估針，轵 

知截至現在爲止，我們還在记個改迆阈赂關係新階 

段的開端，我們還有許多妨礙纽立各阈持久互信的 

磾礙和困難。

~ 二 . 從若干事資冱，某些可以利用繼棟進行 

“ 冷戦 ”和眾備競赛來課利的人，對於個本矜日內  

瓦精神和各國人民興正報益來解決國際問題的車， 

現正設法橫加阻撓。那般汾子的代农們依然也在“冷 

戰 ” 的殘破戦垛澳而，日內瓦何雕剛剛閉從，他們就 

說必須抑制S 種隨荇日內瓦食娥結见而在备阈人民 

心中開始滋長的樂觀精祌和希留，換句話說，他們 

就說必铒抑制迈種但願笾速並且完全結束那個可SI5 
“ 冷戰 ” 的希望。現在他們想要造成一椾印象，說记 

個國際生活的新方而，也就是說适次日內瓦會雕在 

改進一般國際空氣上所得到的結果，是 由 “贳力立 

場 ” 政策造成的。事贲上，正因大家放棄了那個“货 

力立場 ” 的政策，所以日內瓦會議才有成就。此時 

堅持那個政策就無異在過去的時代襄生活。要想達 

到持久和平，祇有一條途徑可循，那便是繼續改進 

國際關係，加強國際互信。
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一三.大會應該讚揚各國緩和國際緊張局勢的 

努力，並且促請它們繼續爲一般和平及安全而努力。 

這樣的提議巳經載在蘇聯代表阁提請本屈大會討論 

的織續緩和國際緊張情勢促進國際合作辦法決議草 

案 [A /2981 ]裏面。

— 四 . 鳥克蘭代表團贊助這些提議，因爲聯合 

國大會的任務就在消除新戰爭威脅，確保來日的安 

全和信心，造成利於和平和普遍繁榮的環境，再也 

沒有還比這個來得遠大银商的任務了。

— 五 . 大家想必知近，迚立持久和平，必纽竹 

先解決裁讯問題。等到適岱畤機，我們將耍在馆一 

委员會圾詳細討論记個设關m 要的卯題。但因大家 

極端讯視蘇聯政府一九五五年五月十日和七月二十 

一日關於独減軍備、怨 .丨丨:肱 -了•武器和消除新戦卑威 

脅提案 [A /2 9 7 9 ]乃至类阈、英丨典、fJ;•阈和K•他阈家 

提案的肘掄，所以我們逊得现在就必須耗戏一點時 

叫來肘腧记個丨!!】® 。不過现在祇能大略腧及而已。

—六 . 大家知逬，蘇聯现在提出了一個廣泛的 

拙讯方案，其中规定抱解決裁減汛備和禁止肱子武 

器丨! 的圾某本必要涉赇。记個方粜疔在加強各阈 

的互侰，從而終止那個抑化阈際氣氛的 “ 冷戦”。

—七 . 蘇聯提案厢到了西方各國在记個卩!1驵齐 

腧附段恶所提出的讯要提膦，尤U:赴關於汛備限 

額，分期裁減51?備以及禁止肱子武器的提硪。此外， 

滌聯提粜S 有一個5R要特點，値得大家讯視。那個 

特點乃显從減邢備和找止原子武器 I.'!)姐之符制 j i  ifH 
的一個新途徑。

- 八.現代戦爭必织展佈並诂中強大的陆海法 

邡隊，因此蘇聯新提案规定，國際符制機棑應本平 

笠立坳，各關係阈的1T(要港口、火車站、公路和飛 

機場 ,12：立管制站。 i3 栊一來，那些管制站就可以事 

先得到某阈準備位略別阈的消肚了。國際管制機桃 

的榴力將恶隨矜裁5T力案和阈際互倍空氣促成辦法 

的實施怙形而加以挪充。

一九 . 在一般討踰中，大家對於裁汛問題的各 

方而抒經表示秫秫意見，並 I I 有人指出，就若干問 

題說，蘇聯、美國、英國和法阈的立場，或者十分接 

近，或者-完全相同。從 i3 械惝形界，似乎可留找到 

一個國際裁減眾備和禁止原子武器協燄的共同基 

礎。

二〇.裁減眾備間題是和建立一個有效的歐洲 

级體安全制度密切有關的。大家不難知道鳥克蘭政

府何以特利重視這個問題的理由。須知鳥克蘭人民 

也和其他人民一樣，在歐洲發生的血腥和破壤戰爭 

中，受到了無數的犠牲和損害。第二次世界大戰以 

後，我國的人民必須盡着很大的努力，重建遭受毀 

壤的域鎭和村落，恢復工業和農業。徂是毎一個戰 

爭都留下許多不可補救的创傷。無极百莴的人民都 

在戦場上爲正義而犠牲了。

二一 . 舄克附人民和其他人民一樣，切留戦禍 

不致 f f i起 ，有效安全制度能在歐洲建立。我們堅決 

相信，蘇聯所提謎的邂個歐洲條約計剷草案已經贺 

下了建立道種安全制度的基本原則。蘇聯計刺规定， 

保跄國膝安全的辦法應該分爲兩期货行。

二二 . 在第一期遮，各國政府仍當屉行現行條 

約和協定所賦予的蕺務，徂是它們却不得使用武力， 

並且必织用和平方法來解決汔們彼此之丨丨!)所起的爭 

端。在第二期邀，各颳政府則常在一個適當條約之 

T '，把瞅洲依龅安全制度迚立以後所發生的各棰箱 

務扭負起來。北大西洋公約、巴黎協定和華沙條約也 

常同時完全作廒，而用一個涔遍的歐洲铱體安全制 

度來代替那些作炮了的條約和協龙。

二三 . 极據 I t 洲各阈的興正利益，根據瞅洲當 

前怙形的冷靜估針，來迚立一個饵编的欧洲安全制 

皮， 贼 如 M r, M o lo to v 在他九月二十三日演說恶 

所說，“可以财助迚立比蛟有利的環坳來解決徳國問 

瓶 ，包括恢復徳阈統一的卯® 在內。记個統一德國 

卯題的解決逊不能和迚立押遍歐洲安全制度一事分 

開的，也是不能和哚洲是否變成戦爭潜伏溫床或國 

際和平和安全堡噪的丨!卩題分開的” [第五二〇次食 

姚，笫一五四段]。

二四 . 我們完全赞同迈個意見，而且我們腮爲 

確保歐洲和平可以飲助解決卯他國際問題。迈梂一 

來，對聯合國工作說，也將發生嵇極的影尠。

二五 • 聯合國已經進到第二個十年了。從第一 

個十年的經驗涝，聯合阈在國際關係上扭负了蜇要 

的任務。今後聯合國的成功要沿它怎様利用适個現 

货的新局面來澈底改進國際惝勢而定，也要茬它採 

取什麼步驟來掃除種種不利於建立各國持久和平與 

安全的現有隙礙而定。聯合國如能採取有效行動，當 

可針對最合我們當前需要的方向加速國際生活的發 

展。非洲和亞洲人民渴望民族獨立和自決，現在這 

種願望越發來得明顯，因此聯合國會員國和非會員 

國都應該表示深切的了解和支持。
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二六.另外一個沒有解決的問題就是恢筏中華 

人民共和國出席聯合國的合法權利問題.偉大的中 

國人民，一個人口佔有人類四分之一的世界大國，不 

能參加聯合國的工作，乃是一個完全反常的現象。這 

種現象違反憲章的宗旨和原則，而且絲毫無補於國 

際情勢的改善。

二七 . 印度總理 M r. N e h ru說過 : “聯合國拒 

絕承認偉大的中華人民共和國不但是反常的現象， 

有違憲章的精神，而且構成和平的威脅，妨礙國際 

間題的解決。”

二八 . 如果爲了毫無法律根據的理由，爲了違 

反憲章宗旨和原則的理由，不准某些國家加入，那 

末，聯合國就不能代表世界全體人民了。

二九. 如謂中請國入會問題所以至今不能解決 

乃是由於所謂 “ 否決權” 存在的緣故，是不很正確的。 

事實上，這個問題所以運遲不能解決的理由，却在有 

人歧視某些具有另外一種赴會和經濟結構的國家。 

他們爲了繼續進行 “ 冷戰 ” 着想，反對那些國家入會， 

這當然是違反聯合國基本宗旨鲐。

三〇 •蘇聯願意贊助十六個國家一一阿爾巴尼 

亞、蒙古人民共和國、保加利亞、羅馬尼亞、匈牙利、 

芬蘭、義大利、菊萄牙、愛爾蘭、約但、奥地利、錫蘭、 

尼泊爾、利比亞、寮國和高棉一一同時加入聯合國， 

就是蘇聯設法解決這個重要問題，藉以熵大國際合 

作 ，建立各國互信，並加強聯合國力量的另一證 

明。

三一 . 只有尊重各國主權平等，承認和發展各 

國的和芽共存，並且一貫無條件遵守聯合國第—個 

最重要原則—— 大國在決定最重大的維持國際和平 

和安全問題時全體同意和一致行動的原則■~一聯合  

國的力量才能加強起來。聯合國憲章的基本規定和 

原則是在十年前起草的，興進步的性質巳經經驗證 

明了，今後那些規定和原則非構成聯合國工作的堅 

實的基礎不可。

三二 . 因此，鳥克蘭代表WI認爲不必採取任何 

修改憲章的措施，因爲那樣一 3̂ , 徒然造成各國的 

新摩擦，妨礙互相諒解的實現，動搖聯合國的基礎。 

我們堅決相信，爲了加強聯合國起見。我們必I須嚴 

格遵守憲章的基本規定，而不必修改憲章。

三三 . 末了，我要說一句，假如全體會員國，尤 

其是負有維持和平主要責任的大國，繼續根據和平 

共存原則共同努力解決國際重大問題，如果它們本

着合作互信的精神建立相互之間的關係，那末，大 

會就可以在解決當前各種問題上得到積極的結果。

三四 . Mr. BARRINGTON (緬甸）：幾乎盤整 

一年以前，我在大會第九屆會一般辯論中開始發表 

演說時，曾經說遇；

“ 我們現在甌氣彈陰影的能眾下開會。道

個陰影一天擗大一天。人類終於知道了毀滅自

己的祕密。這是盤個人類史上的一個最重大發

展 ，因此非有一套新的© 値觀念、一套新的思

想方法不可 ” [第四八五次會嫌 , 第一二段]。

三五 . 我一點也不知道，徂是彷彿就在我當曰 

說話的時候，世界巳經向卷一密新做•觀念和一恋 

新思想方法方面慢慢前進。在大食第九屆食中，六 

十個會員國全體一致同意了我們當代的兩個基本問 

題—— 裁箄問題和原子能和平利用問題一 - 那货在 

是聯合國歷史上一件罕有的事情。

三六 . 不錯，第九屆會所成立的協娥觝和解決 

道些問題的方法有關，徂是卽使如此，也是很 f f i要 

的，因爲這個有限的協賺還是多年以來的第一次，似 

乎啓调了一個创造國際關係新精祌的可能機黉，縱 

令道只是一種設法共同努力的意願也是好的。

三七 . 以後的事態，包括海陳僉娥以及其後的 

曰內亙“ 酋腦 ” 食璣在内，證叨 ia 栩糊祌確已產生。烺 

近美國和中華人民共和國取行的大使級賧判乃是迈 

種精神的另一表現。

三八 . 關於世界變化的情形，加令大代衣丨#丨竹 

席代表說得设爲透 iw 。他在九月二十六日演說中 

說 : “ 世界而臨荇可怖的炎難，業已及時锻醒”[馆五 

二三次會議，第七段 ] 。我概爲那是遇去秫秫贲際發 

展的一個正確描錄。辺些發展巳經緩和了阈勝緊張 

局面，徂還沒有消舛那個局而。取货上，在那些分 

割世界的問題沒有得到解決以前, 緊張局而是無從 

消弭的。此刻當務之急，就 在 利 用 i i!械新粮神 

和新空氣來逐漸解決那些問題。如见不迆一步化除 

那個緊張局而，记極新粮祌和新空氣常然是不能持 

久的。徂這並不是說新精祌和新空氣並不贳在，並 

不活躍。我們祇耍_ 想還不到兩年以前的世界惝形 

就會覺得現在全世界確有一種新的粮祌在。但是也 

和精神方面的备種現象一様，我們不能假定或奍認 

爲那個精祌本身就是一個目的，不會逐漸消失。

三九.如果我們能夠利用运個改善的國際空氣 

來逐漸解決我們的重大爭點—— 我故 意 用 “逐漸解
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決” 幾個字，因爲明明白白，必須假以長久的時間 

這些問題才能得到最後解決—— 那末每一個前進的 

步驟都可進一步改善國際氣氛，同時道個改進了的 

國際氣氛，也可使其次採取的一個前進步驟來得容 

易一點。我們所看到的程度便是如此。這個程序是 

需要很大的耐性、毅力和決心的。依照我們看來，這 

個程序的起點就是日內瓦精神。然而有些入本末倒 

置，說日內瓦精祌是不實在的，祇是一相情願的想 

法，因爲那個精神並沒有具體的進步作基礎。我們 

認爲，那些散播這種 ; ^ 見的入爲害人類很大，因爲如 

果他們的意見勝利了 r 那末世界就找不出一個打破 

目前所處可怖僵局的辦法。誠然，這種新精神祇是 

信心方面的事，可是這個信心是以人類最強大的本 

能一_ 生存的意志—— 爲基礎的。

四〇 . 我認爲大家都會承聦，适植國際氣氛改 

善的情形巳在我們這次一般辩输當中所聰到的演說 

褢表現出來。沒有人希留那些將近十年以來都無法 

解決的問題能在第十屈件澳突然找到解決辦法。但 

是我們7?到各阈代农丨《都願漉前新檢时他們過去 

所探取的立場，實在十分興脔。我們鬼得辺屉食硪 

可留铤成一個比秘以盼任何一屈贫碘結恥m 好的食 

嫌。

四一 . 聯合躕?:?前烺瓜•要的即姐之一就是中蹐 

賊;入食卩1]題。记個丨;a組也是少股规個可以受到新梢 

神丨Q：接彤锄的問題之一。我們扣信，撖個大食對於 

记個間姐所採取的態度，逐漸浊漉货際方而，不大 

汴意法意方而，關於迈一個發展，我們大爲興奪。我 

們邙己一甸主張會籍抨及。我們锊成所有已栩屮眯 

入 食 的 脚 家 怵 入 食 ，任何方式R 要大家能夠接受， 

都沒有什麼不可，但是那些現在分裂的國家應予除 

外。我們.反對分裂娵家入食的唯一理由是适梂的：准 

莳每一汁裂部份個利加入聯合國，就不免於聯合國 

正式承跽孩阈分裂的嫌疑，那樣一來，便食大大增 

加將來坫後統一的困難。

四二 • 我阈代炎阁竭诚希绍大俞第十屈食能在 

记個問題上面得到迆展。我們跽爲那些中睛國早就 

應孩准予入食。阈際空氣改善以後，聯合國在世界 

事務中所常扭負的任務食要擗大。爲了充分屉行m  
個诹大的资饪起見，本組織非有我們大家有權授予 

的一切權力和威信不可。要想做到這一點，最有效 

的方法莫過於把聯合國變成一個名副典赏的世界組 

織。囟此，在本屆大會未閉幕以前，我們應該儘量 

設法打破道個慍局。

四三 . 我先前說過，我們在道次一般辯酚中聰 

到的演說，表現了新精神。因此，我對於大會已經 

討諭而且處理的某一個問題不能不表示遺城。依照 

我們看來，大會處理那個問題的方法不曾表現逭種 

新精神。我所說的就是中國出席聯合國的問題。

四四.儘管我國代表阁願見中華人民共和國能 

在本組織澳取得應有的地位，但是我們並不那樣不 

切實際，竟然相信這件事情可在本屆大會恶發生。不 

過今年仍用過去幾年所用的同樣技巧和方式來延緩 

适個問題的討論，實使我國代表淞威到失望。雖然 

我國代表阁不能贊成任何想要延緩這個問題时输的 

方式，但是大會在今年情形稍有不同的時候，仍用 

與過去幾年完全相同的辦法和方式來對付适個問 

題，是否得計，我們不能不表示慊疑。我國政府贫經 

酋 同 •他國家爲促成逮束緩和局面而努力，站在逬 

樣一個政府代表的立場，我不能不鸩大食迈種可以 

說是過分刻板的態皮惋惜。事實上，國際氣筑的改 

禅並不限於世界任何一俏。改蕃是普堪的，因此，我 

們鬼得也要把适樋改善情形鞞通表現出來才好。

四五 • 老實說，我國代表《0不知逍聯合國到底 

能夠繼槺纰着門多久，不讓中華人民共和面進來，m  
又自己不致荣受嚴® 荘至不可補救的損害。我們逬 

些宰得出席莴晚食娥的入，對於中圃代表* 在那襄 

所表示的商皮了解，善意和合作，尤其對於他們極 

端® 诹聯合國谦隶和聯合圃組級的態度，實在不能 

不有深刻的印象。一個國家，年復一年，都不能得 

到它在我們組檝澳應有的地位，而在萬勝食嫌褢莧 

有那铺表現，確思雌能可货。如果骷要什麽舱據瞪 

明中颳中央入民政府完全真備出席聯合國资格的 

菇 ，那末海隆食雉巳經提供迢種酧撖了。因此，我 

國代表丨《相信我們巳經最後一次漭到了适種用老程 

序技巧來阻北中國入民合法代表出席的情形，以後 

大槪不會再有了。

四六 . 無可否跽，世界當前面臨的一個最重要 

問題似乎就是裁眾間題，因爲其正有意義的裁軍，不 

但要消舛戦爭的威脅，而且要使世界上更多的入民 

能夠得到生活上更多的莩受。最低限度，那是我們 

适些代表世界發展落後國家的入的希望。

四七.但是我們對於擺在裁軍途徑上面的抜雑 

與困難情形，並不存有任何幻想。要想成立普遍協 

定顳然還需要長久的時間。旣係如此，所以南斯拉 

夫代表阐首席代表在一九五五年九月二十六日演說
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中所提到的那種廣泛臨時協定，更加來得必要。誠 

如 M r. Popovic所說，如果大家最低限度能夠同意 

在裁軍談剌繼續進行時不增加軍備和軍隊的經費， 

其所產生的心理影響就會很大了。也許同樣的臨時 

協定還可包括其他方面在內，例如雙方或者可以同 

意不再進行原子和核子爆炸的試驗。我在去年聲明 

裏說過 [第四八五次會議，第二十一段]，所有這類 

爆炸旣然都可以偵知，這一點就是這類協定將要受 

到尊重的保證。這種臨時協定不但本身很有用處，而 

且可以滋生一種宜於成立普遍協宾的較佳空氣。

四八 . 關於這個主要的裁軍問題，自從第九屆 

會全體一致通過了裁軍問題決議案八◦ 八 （九）以 

來，我們所讀到所看到的事實很使我們興奮和快慰。 

我們欣佩各大國所採取的主動。前途雖長，而且往 

往崎嶇不平，但是我們覺得已經有了一種良好的開 

端。祇要各方具有善意和了解，我們不久就應當可 

以開始得到若干結果。

四九.討論裁軍問題自然不免要想到原子能的 

和平用途，因從某一種意義來說，這是同一問題的 

另一面。原子能和平用途會_ 的非常成就是聯合國 

的功績，也是美國政府的功績，因爲採取主動把這 

個問題提到聯合國东的是美國政府。

五〇 . 這方面的進步似乎弗常迅速，因此，應 

當不時召開這種會議，好讓全世界明瞭進展情形。聽 

說美國又要提議在三年後召開這樣一個會議，如果 

原子能和平用途大大發展的話，還擬在必要時提前 

另開，關於這一點，我們很覺得高興。

五一 . 不久就要開始討論設立國際原子能機構 

問題。我國代表團誠懇希望非洲、亞洲和拉丁美洲 

的國家能在這個機構的工作上面享有適當的發言權 

利。我在去年討論這個問題時說過，這些國家貧被 

工業革命忽視。現在世界似乎快要到達原子革命時 

斯 ，它們當然殷切希望這一闾不致再被忽視。

五二 . 從原子能和平用途到經濟發展，其間相 

距，不過一小步而已。年復一年，我都曾討論這個 

問題，因此現在我不擬詳說。我只想說明一點，提 

高發展落後國家人民生活水準的問題，依然不折不 

扣，擺在我們® 前。我們那一方面的哥命布計劃，聯 

合國的各種機構和機關以及美國的世界性雙邊方 

案，都曾在提高生活水準上盡了很多的力量。我們 

對於已經受到的協助表示感謝。但是年復一年，我們 

最後都不得不下同樣的結論。世界人口三分之二，現 

在被追處於極端低下的生活水準之中，如果眞要影

響那個生活水準的話，便非更加大大努力不可。國際 

氣氛改善以後，那些比較幸運的國家可以開始想到 

裁減軍備經費的事。因此，我們相信它們會留意到 

這一個迫切的需要。我們這樣說，固然爲了我們自 

己的利益，同時也是爲他柄的利益着想。

五三 . 現在要對憲章修改問題說幾句話。我們 

認爲企圖修改憲章的時機還沒有成熟，因此我們反 

對任何主張現在甚至在不遠將來召開憲章修改會議 

的,提議。如果本屈大會在原則上決定召開一個憲章 

檢討會議，而把召開這個會議的日期留待將來決定， 

那末我們便不反對。

五四 . 現在我要簡短論及殖民和託管問題，然 

後我的演說就吿結束了。緬甸對於一切殖民問題的 

態度遥大家所知道的。我們自己乃是一個最近剛剛 

擺脫殖民統治的國家，因此我們當然強烈同情那些 

現在依然不幸被迫受舂殖民統治的人民。我們所以 

會同其他亞非會員國提議在我們_程上列入有關阿 

爾日利亞、廉洛哥和西愛里安的項目，其理由就在 

此。

五五• 那些反對列入的人常常提出一個老鼢 

據，說這些間題靥於憲章第二條第七項的範圍。退 

個論據曾經過去幾屆大會一再辯論，並被大多數會 

員國所拒絶，因此我現在不擬詳細討输。

五六.但是現在有人又提出了一個反對列入的 

新論據。他們說，討論這個問題是不合 “ 時宜 ” 的《 

我想大家都很願意承認，道個是否合乎時宜的問題 

完全是一個仁者見仁智者見智的冏題。就殖民國家 

說，聯合國討論這類問題永遠都沒有合乎時宜的―  
天。 j i t 受治人民來說，迢植討論隨時都合時 .宜。那 

些並不直接牽涉道類問題的國家也許會站在這南個 

極端的中間。僳我們緬甸逍樣的國家，當然會要比 

較接近受治人民的觀點。芄他國家也許不如我們逬 

樣接近，但若那些國家本身並不是殖民國家的話，我 

相信它們的同情一定偏於受治人民方面，而不偏於 

殖民國家方面。尤其是那些本身一度做過別人殖民 

地的國家會要如此。所以闕於列入一事，我希踅大 

家對於一切殖民問題的同情都會偏於受治人民方 

面，換句話說，大家都會赞同那個討論合乎時宜面  

並非不合時宜的主張。但當有人极據暴行、流血和 

壓迫等事實而請求列入時，我想大家就更其不能藉 

口不合時宜而拒絕討論了。普通人道主義要我們採 

取較爲寬大的態度，不要我們採取嚴格的立場。我 

籲請各國代表圓在將來投票決定應否列入這類問題 

時，能夠注意這一點》
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五七.緬甸向來主張所有託管和弗自治領土的 

人民都應該儘速導入充分和完全的自治。這一點可 

由緬甸在第四委員會和情報審査委員會裏的工作紀 

錄證明。根據這種經驗，我們覺得我們在託管理事 

會工作上很可担負一些建設的和有益的任務。

五八 . 主席先生 ’，我要在這篇演說的末了，對 

於開下榮膺大會主席一事，表示我國代表画的誠摯 

慶賀，並且希望道屆大會能在開下明智領導之下，進 

入一個和平® 革和眞正建設努力的時期。

五九 • 葉公超先生（中國）：聯合國大會第十屆 

常會& 經在一種顯然樂觀的氣氛中開幕了，若干代 

表們在他們的演說中贫經表露一種信念 , 概、爲蘇聯 

態度在外貌上有了改豳，世界和平在目前就有货現 

的可能，本席代表一個在傅統和歷史上愛好和平的 

民族，對於任何足以改善迈個世界的措施和機會，都 

表示歉迎，核子科學的發展，使戦爭成爲空前可怕 

的炎禍，爲了要挽救人類免於澈底的毀滅，毎一侗 

國家，無臉大小，都應當同心協力來促進和平。

六〇 . 本席在檢討世界和平問題之前，要把屮 

國政府對於本屆嫌程上若干茁要項目所採取的立 

場，作一個簡單的說明。

六一 . 今年八月間，在日內瓦笨行的原子能和 

平用途會賺，可能成爲人類進步過程中的一個里程 

碑 ，若干代表們巳栩提到原子能在工業、農業和®  
藥各方面未來的用途，原子不單是一個新而豐晓的 

泐力泉源，並且是棟索大自然許多奥祕的输匙，人 

類生活將因原子能的使用更镲美满豊富p 聯合國過 

去曾經和蘇聯就原子能國際管制問題談判了十年之 

久，始終奄無進展。最後還是經由美國艾森豪璁統 

的提嫌，聯合國才步入了致力於原子能和平用途的 

新階段，艾森豪璁統於一九五三年十二月八日在本 

大食所發表的滕史性的演說 [第四七〇次會_ ] 第一 

次把我們對原子的觀念由恐捆豳爲希望。中國代表 

!« 完全支持 “ 原子爲和平使用 ” 的建嫌。

六二.中國政府最近巳經設立了一個原子能委 

員會，進一步地動員我們的科學家和工程師們致力 

於原子能的發展，同時該委員會並就我國和友邦在 

這一方面的努力，從事協調和聯絡的工作，中國政府 

並巳和美國簽訂了有關這方面合作的雙邊協定。我 

們相信，科學是沒有國界的，它的成就應該由全人 

類共同享受，以求促進和平與進步。從一九四六年 

以來，我國政府就主張以國際合作方式來發展原子

能的和平用途。今後我國15:府將繼精努力促使國際 

原子能機構的儘早設立。

六三 . 中國代表團希望，原子能的和平用途可 

以早日普及於經濟落後的國家，這種新興的科學將 

迅速促進這些國家在工業、醫藥和農業各方面的進 

步。同時，我們並希望聯合國在適當的時期倣照它 

現行技術援助計劃，舉辦原子能和平用途的阈際援 

助。

六四 . 現在我要提到另一個問題，依照澈章的 

規定，我們都 '有责任®重某本人權和保障個人的尊 

嚴與價値，聯合國脔章簽訂後十年，而聯合國及其 

有關的專設機構，仍在探求如何實施上項條文的有 

效方法。雖然強迫勞役專設委R 會硏究的結果，巳 

經說實在蘇聯和它的附痛國以及中國大陸上確有強 

廹勞役的存在，而聯合阈至今仍然無法讁资此楝逨 

反人權的罪行。

六五 . 強追勞役以及種族的和舭食的歧視、宗 

教的不容忍  > 政治的迫害和激肅、言输和行勤自甶的 

剝奪，強迫招供，戕笹生命，不經公平或公開審申J 
而任意監禁或制刑，否定個人選擇他的代表或政府 

的榧利一 所有逍些現象，在若干阈家內依范存在， 

典中且不乏聯合國的僉員國。

六六 * 銮於迈補侵犯人栩和基本自由的顯著事 

赉，中國代表丨《1深切希轺聯合阚加倍努力尋党新方 

法，以防止同類事件之再發生，並以各秫货際可行 

的辦法來提商人權。它們尤希绍大會及早通過關於 

公民及政治權利的公約，以及關於經濟、舭食及文 

化榧利的公約，俾得球以霖露並讁责侵犯人樅的罪 

犯，務使其受到正義的制裁。

六七.我們潸見今年大食嫌程上又有新會員入 

會問題。幹旋委員會雖然遨了不少努力，可是這個 

問題還找不出解決方案。當然我們要繼續尋找解決 

的辦法，不過，本代表阁一定要再提醒大會注意，澉 

章第四條對入會的資格，有非常明確的規定，我念 

第四腌：“凡其他愛好和平之國家，接受本澉章所載 

之義務，經本組織認爲確能並願意履行該項義務者， 

得爲聯合國會員國”。所謂全球普遍性入會的觀念必 

須要根據這些條件，至於一個中請國家是否愛好和 

平，是否能夠而又願意履行憲章上的義務，那就要由 

在場的會員國判斷了。對那些不合資格的國家，爲 

了聯合國的本身的利益，應該予以排斥，譬如所謂蒙 

古人民共和國卽爲其中一例，現在有許多申請國家
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雖然在安全理事會中得到大多數國家的支持，祇因 

爲蘇聯的濫用否決權而被排斥在聯合國以外，這個 

事實，本席深感遺慽。本代表團將繼績支持我們認 

爲確實愛好和平而且能夠及願意繼續履行憲章義務 

的主權國家進入聯合國。僅僅兩天以前有悠久文化 

歷史的西班牙中請加入聯合國爲會員，本代表團準 

備支持它的申請，正如我們支持那些在安全理事會 

得到多數票贊助的申請國家一家。

六八.現在我要談到我們心目中認爲最緊要的 

世界和平問題，聯合國是一個負有維持世界和平貴 

任的組織。我們在此討論有關和平的任何努力的時 

候 ，都應該注意到我們所企求獲致的和平，必須符 

合聯合國憲章精神。本席非常同意美國首席代表杜 

勒斯先生在今年四月所說的下面一段話，他 說 不  

惜犠性原則換取和平，其結果足以摧毀人類的精神。 

和平在某種情形下，反而使人類墮落，使人類文明 

腐化到失去其道德和智慧方面判斷的能力”。

六九 . 我們應當記得，因爲沒有充分了解納粹 

主義的眞正性質，我們才有一九三九年慘痛的失敗。 

今天我們也很可能再犯同樣的錯誤，現在我們對和 

平的希望旣然是寄託在蘇聯所標榜的和平上，我們 

不妨根據蘇聯的歷史，來對它這種標榜作一個客觀 

的檢對，我們是否敢肯定，蘇聯的動機並非有計劃 

地利用世界期望和平和厭戰的心理，作爲共產主義 

進一步統治世界的一種手段？我們難道眞相信蘇聯 

不是故作姿態，使自中世界人民放棄他們國防上的 

必要措施，並在他們之間，造成一種不惜任何代價 

以換取和平的要求。蘇聯這種僞裝和平好像天邊一 

道閃光，它是黎明的幻影，而不是黎明的來臨。

七〇 . 最近蘇聯態度的表面轉變，並不是一件 

新鮮的事，“ 和平共存 ” 也不是一個什麼新的口號。 

我們在過去三十八年中，對於蘇聯這種策略上的姿 

態，已經看過不止一次，其中幾次其戲劇性也不差 

於目前的表演。例如一九二七年九月，史太林在莫 

斯科接見首批訪問蘇聯的美國勞工代表傳丨的時候， 

他就竭力解釋說，共產主義和資本主義在“和平發 

展的條件下 ” 可以共存。他宣稱：“我們正採取和 

平政策，並且願意和布爾喬亞國家簽訂互不侵犯公 

約。” 他又說我們正採取和平政策，並且準備在裁 

軍方面，包栝廢除常備軍問題，成立協定蘇聯在  

—九三十年代採取統~戰線政策和它加入國際聯盟 

的時候，都也曾喊過 “和平發展 ” 的口號。就在這個時

期，共產主義在世界各地受到歎迎。同時共產勢力 

也就開始在世界各國擴張。然後有一九三九年八月 

史太林和希特勒的擴手，終於促成了二次世界大戰 

的爆發。蘇國和納粹互不侵犯條約的簽訂，自動地 

把希特勒變成一個 “維持和平力量”；而西方國家反 

而被認爲 “ 戰爭販子 ”和 “ 吃人的生番 ” 了。到了一九 

四一年，希特勒一進攻俄國，蘇聯又很快地把道種說 

法反轉過來。在二次大戰民主國家 “大聯盟 ” 時代， 

蘇聯到處被稱頌爲一個 “ 爲和平、自由和人類幸福而 

努力 ” 的民主國家。而正是這個時期，八個獨立國家 

相繼被蘇聯赤帝所併呑。同時也就是在這個階段，共 

黨幕後所操縱的動亂在義大利、法國、希臘和在遠 

東各處都蔓延起來。蘇聯軍隊所到之處，共黨和他 

們的傀儡必起而篡奪大權。在中國方而，蘇聯曾經 

在第二次世界大戰結束的時候，阻止我政府派逍5K 
隊和行政人員前往東北接收。同時祕密允許共阴進 

入東北，並且用日本投降的武器來裝備他們。

七一 . 冷戰一開始，大戰時期這種蜜月的好萝 

也就打破了。同時，中國大陸也就陷落茌共肫手中。 

以後不久，大韓民國又受到共黨的侵略。徂由於韓 

爾人民英勇的抵抗和美國的當機立斷，以及聯合阈 

的藥體措施，共黨在亞洲的侵略，第一次迺遇到趿 

重的挫折。

七二 . 一九五三年三月史太林去世後，蘇聯又 

再一次轉變它的策略，偃旅息鼓已久的和平共存的 

舊口號，重新粉墨登場。但是，前後有一個不同的地 

方。在一千九g 二十和一千九百三十年代，蘇聯是 

一個弱國，“ 和平共存”在那時候主要是一個防禊戦 

術。今天，蘇聯是一個強國，現在的 “ 和平共存”常然 

就變成攻擊性。從上星期五莫洛托夫在大食的演講 

[第五二〇次會議 ] 看來，蘇聯在所有基本問題上，他 

的政策並沒有絲毫改變，莫洛托夫這篇演說假使可 

以表現所謂日內芄精神的話，那祇可求之於他的表 

而態度，而不能在實質上加以證實。

七三 . 共產國家的領釉儘管在說動廳的話，德 

國却依然是分裂的。而那些附痛國家依然在蘇聯傀 

儡的統治之下。在亞洲方面，韓國的統一仍然是像 

過去一樣的渺茫，越南的命運仍然吉凶未卜，中國 

大陸已經變成了一個龐大的集中營，共產顚菝活動 

也在到處進行。總之，國際共產主義禁不起停滯不 

動，要不前進，它就成爲一潭死水，共產國家惟有 

不斷的鬥爭才能繼續生存。鬭爭有各種不同的形式 :
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或者是軍事的，或者是政治的，或者是對布爾喬亞 

國家的作戰，或者是對平民的作戰。共產世界的和 

平攻勢，不過是政治鬭爭的一種。時機一旦成熟，立 

卽就可以變成一種眾事鬭爭。因爲這兩種鬭爭是相 

互替代和相互爲用的，' 我們中國人經歷慘痛的經驗， 

因此才能深切了解這一點。

七四 . 共產領袖從來沒有諱言過：共產主義和 

資本主義是不能長久和平共存。列寧這方面的言論 

大家都很熟悉，可是他的話還是値得引述的。他說： 

“ 我們不單是生活在一個國家澳，而是生活在幾個國 

家所組成的一種體系逛。蘇維埃共和國與帝阈主義 

的長期共存是一件不可想倮的事，最後必有一勝一 

敗。在那個結果還沒有到臨以前，蘇維埃共和阈與布 

爾喬亞阈家之間，~定不可避免地發生一迚串可怕 

的術突。”

七五.目前蘇俄之和平攻势雖然發動在史太林 

死亡之後，贲際上還是史太林生前所計劃的。在一 

九五一年十一月肋，迈個蘇聯獨裁者在一次演講中 

說叨了他對於和平述® 的？?法。他53次的講師 ,一 

年後才刊获在共產熬激報布爾郜維克月刊丰。値得 

我們注意的，就是史太林S 篇講詞的刊出，恰好是 

蘇聯共淹黙在莢斯科舉行第十九屈大食的時候。捤 

理 報 付 強 調 —篇演諫詞的特殊1R要性，聦爲史太 

林 iO篇演講詞是蘇聯共產激和蘇聯人民思想生活 |  
飛 15:大的一件事。

七六，史太林究竟希望從和平攻勢中收趣些什 

麼呢？迢不外= 點：一 ，延緩資本主義國家對蘇聯 

的可能攻龊；二，分化布爾喬亞的國家；三，加速布 

爾喬亞國家之1111“ 帝國主義戰爭 ” 的爆發。史太林本 

荇他一贯坦白的作風，說過：“爭取和平的戰爭，遲 

早要變成贲现瓧食主義的戰爭， 他說：“蘇聯不能 

夠也不願意永遠安於和平”。那樣將成爲“布爾喬亞 

式的姑息和平主義”。

七七.蘇聯現在的統治者們在他們和平攻勢期 

間，竭力避免提到史太林。但是他們也坦白表示：《共 

U n 作是一個暫時的戰術，僅是在兩個敵對政體在 

無可避免的全面鬭爭過程中的一個插曲而巳。前幾 

天，在九月十七日，嚇魯雪夫就曾說過要等到蘇 

聯放棄共產主義，除非 “ 蝦子學會吹口啃”。他深信共 

產主義終必戰勝頹廢的資本主義。

七八 . 由此可見蘇聯的和平攻勢，它的動機實 

際上並不逛和平的，它實在是一種戰爭的形態。特 

密脫里、曼紐爾斯基 (D im itri Manuilsky)在人民陣線

運動的時期說過共產主義和資本主義的全面戦爭 

是無法避免的。當然，在今天我們還沒有強大的力 

量來攻軀，所以~定要使布爾喬亞階敍進入睡眠狀 

態。因此我們要開始發動一個空前最大規模的和平 

運動。我們要發出動人的言論，並作前所未聞的讓 

步。昏潴腐朽的資本主義國家一定樂於合作，來毀 

滅自己。他們決不會放過再與我們親善的機會。~  
且他們鬆懈了他們的饗覺，我們就要用我們握緊了 

的拳頭來打倒他們9”

七九 • 這就是蘇聯近來各種友善表示和在談判 

時的圆滑，眞正動機所在。蘇聯這種虛僞和平的曲 

調，恰好打動了一個厭戰世界的心弦，以致最微小 

的鎞步，倒如釋放違法扣留的戦俘和平民，准許若 

干外國新聞記者入境，或漭蘇聯餌袖與外國外交官 

員間，說幾句好聰的話，大家便受瓶若溉，一口咬 

定笾就是蘇聯贼意和改變政笕的佐證。

八〇. 中國政府和其他出席适餅會職的自由政 

府都一致擁課 f l丨平。但是今日世界所爾要旳和平，如 

本席開場所說的，必® 是與正的和平，是JH義的和 

平。本席認爲，在全世界人口幾乎尙有一半仍被奴 

役的情况下，雖勉求和平，迈秫和平啤非再正的利 

平，也絕不貪持久。

八一 . 如果國際惝勢有一點轉機，絕弗由於蘇 

聯的善意，而是得力於自由世羿探取以實力維雜和 

平的政策。道個政策在歐洲方面巳經有相當的成就， 

共產主義的狂測，至少在目前逍遇到遏制，但是®  
路人民依然呻吟在共產暴政之下。我們對於蘇聯的 

最終目標和它潛在的侵略軍事力量以及U 的專制政 

體，不容有錯誤的估計。

八二.亞洲方面已經開始用區域集腾安全制度 

來抵抗共產主義的擗張。馬尼刺公約就是一個贲例0 
不幸的是，道個公約的範圍還嫌太小，而且缺乏充 

分的軍事力量。此外，另有若干雙邊安全條約的存 

在，但是鑒於共產擴張主義在亞洲的活蹯，這個地 

區各自由國家的軍事和經濟力量，尙有亟待加強的 

必要。

八三.在若干亞洲國家仍遺留有歐洲殖民主義 

所引起的敵意和猜疑，以致甚至若干在其他方面有 

遠見的政治家也把殖民主義當作首要的問題，而反 

把共產主義的擴張問題認爲次要，這就是中立主義 

滋長和受若干人歡迎的原因。在共產黨的字典裏中 

立和敵對是同義字，列寧和史太林，對於那些自以 

爲能在資本主義和共產主義全球性鬭爭中可以保持
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中立的人，都加以嘲笑。毛澤東自己對於中立曾經 

加以如此批評騎牆是不行的，第三條大路是沒有 

的，我們反對第三條大路的幻想，不單中國，全世 

界也是一樣，不是倒向帝國主義，就是倒向社會主 

義，絕無例外 ” 毛澤東解釋說不論個人或國家，若 

不贊成共產主義，便等於反對共產主義，騎牆的都 

應親爲敵人。

八四 . 共產黨雖然把中立國看作潜在的敵人， 

可是在戰術運用上，會毫不猶豫地利用中立國來深 

入敵人間的街突，共產黨有一句露骨的口號：“我的 

敵人的敵人，就是我的朋友”，這個極端狡猾的公 

式，充分地運用於他們對民族主義的支持，尤其在 

亜洲國家，他們的動機顳然是利用亞洲民族主義，來 

達到他在亞洲加速擴張共產主義的目的，民族主義 

和共產主義實際是互不相容的，凡是硏究馬克斯列 

寧主義的人都知道共產黨對於民族主義紙是把它用 

作加強反殖民情緒的一種才段，在共產黨眼中，民 

族主義僅僅是要達到一個目的的手段而已。

八五 . 本席剛才已經提到韓國和越南的問題， 

自從一九四七年以來，韓國銃一問題，一處是大會 

議程上的一個項目，到今天還是如此，聯合國實在 

有責任和義務，把韓國獨立從議程上一個項目變成 

一個事實，我們不應該規避我們的責任。對於這個 

仍然充滿着金機的情勢，我們不能夠漠親無睹，在 

越南，共產黨的勢力，一天比一天強大，這是無可 

否認的事實，我們有責任務必使北越從共產黨暴政 

下挽救出來，我們決不任令北越用操縱和欺詐的“選 

舉 ” 來倂呑南越，好像過去在東歐的情形一樣。

八六 • 現在，本席要談到中國的情形，自從一 

九四九年起，共匪在蘇聯的支持之下，用他們的暴 

政強迫統治了大陸上五寓萬—— 可是共匪作爲六离 

萬—— 不願受統铪的人民，六年多的結果是共匪樹 

立了中國鹰史上空前大規模的應追和恐怖體系，在 

本届大會開幕的一天，本席曾經提請大會洼意，在 

共匪統治的最初三年之內，已有兩千寓以上的無辜 

人民，在各種誣陷之下受到屠殘，這種集體大屠殺 

現在還在繼續進行$ 在本席簡單的辯論中，諸位大 

槪記得本席曾經引用所謂北平政權僞司法部長史良 

的報吿，來證明共匪迫害人民的嚴重程度。史良曾 

經在今年七月二十九日狂奏地宣稱，自從一九五四 

年一月到一九五五年玉月，各毅僞 “ 人民法脘”曾經 

處理至少三十六萬四千六百零四件的 “ 反革命”案 

# ，就是說，這種案件每月平均約有兩萬兩千件每

天七百件，也就是每兩分鐘有一件發生，共匪要採 

取這種極端的手段，一定有其不得B 的緣故，顳然 

地，共匪爲了要使人民屈服於恐怖之下，紙有用這 

種殘暴的手段，同時這也可以輿實的表明人民反抗 

共匪暴政的嚴重程度。

八七 . 此外，還有一個具有同樣可靠性的共匪 

報導，可以和史良的報吿相參證，北平僞公安部長羅 

瑞卿在一九五五年七月二十七日的所謂全國人民大 

會中有一篇主題演說，他說遇去的各種鎭壓運励例 

如 “ 三反 ” “ 五反 ” 運動等等，主要是針對 “公開的”的 

反革命分子，他要求現在對於 “ 臛藏的反革命分子， 

也必須採取嚴厲的措施。照他說，這些反革命分子 

把他們的活動，僞裝起來，以便潦透到共產黨，各 

民主黨派以及各人民颶體，政府機構和人民解放軍 

裏去。羅瑞卿又說：“ 因此，反革命鬭爭是相當長期 

的鬭爭，只要國內的階級和國外的帝國主 I I 存在一 

天 ，反革命鬭爭也就必街要存在一天”羅瑞卿自己 

所說的話，無異是暴露共匪傀儡政權的脃弱恰和某 

些靨淺的觀察家所要我們相信的相反。

八八.現在以台海爲基地的我國政府對於大陸 

受難的人民，具笮道義上和法律上的義務，他們浙 

求恢復自由生活方式的願望, 一天比一天的明朗和 

加強，任何法典規章都不能夠否定一個人耍求重獾 

巳經失去了自由的願望，同樣地，也不能夠否定一 

個人荽爲他們同胞們解脫專制束縛的願留，如果中 

國大陸要從共匪暴政下光服起來，道個光服的工作 

的貴任主要在於中國人民自己'一一我不僅指台漘的 

一千萬人民和一千三百离的海外旃胞，同時也指大 

陸上的五离离人民。

八九 • .我政府雖然以全力謀致恢復大睦人民的 

自由，但是從來沒有向聯合國蹐求拨肋y來達到道個 

目標》不過聯合國的現行組織不能對鐵幕和竹幕後 

億萬截奴役的的人民加以援手，聯合國至少能夠並 

且應該避免採取任何行動以致於加重他們痛苦，或 

撲滅他們獲揭懈放的希望，或使他們永遠淪爲奴役。 

的其重要的聯合國應避免以物質和道義的援助給予 

奴役他們的人們。如果和平竟使不公平的行爲和罪 

憨得到合法的承跽，郫絕非我們所要的和平，因爲 

這樣的和平是假的，那種和平-涣不會符合聯合國 

的宗旨和原則 , 那種和平，無異是正義的投降，它 

後果的可怕，將不亞於戰爭本身，因爲在那種和平 

之下，& 由世界將不可能長久維持其自由典強盛。

九〇 . M r .  CHRISTIANSEN (丹麥）：我相傖 

大會裏每一位都知道，我站在丹麥代表面代表的立
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場，不得不對於美國人民深切關懷艾森豪威爾總統 

健康的情形，表示誠螫的同情。就美國說，乃至於 

就全世界說，艾森豪威爾這個名字在現代歷史中代 

表什麼，是用不着我多說的。今天，也和過去一樣， 

我們熱烈的烕情嚮往着艾森豪威爾總統的左右，我 

們衷心希望他早曰康復。

九一 • 若干代表圃在這個講壇發言時，對於最 

近幾個月國際空氣的改善，曾經表示欣慰。

九二 . 我知道重祓是很令人厭倦的，因此我將 

設法避免重抜，但有幾點我想代表我國申述一下。國 

際情势的改善，我們極表猷迎，因爲輿正的改善可 

以再度鼓起大家覺得聯合國—— 聯合國的第一個十 

年充滿了騒锄和緊張—— 終食達到澈窜所定最商目 

標的希菝和信心。

九三 . 因此，丹麥政府和人民漪到四個佔領國 

家同意締訂奥地利阈家條約，很覺得茈興。我們希 

留迢是來西铯方許多逋大問題達到協燄的第一步。

九四 • 七月間，日內瓦政府首長食雄乃是另一 

個佳兆。大家當然不能期轺他們完全解決他們所时 

腧的 f f i大問題。那個食•臃的 IE要性質倒在朿西铋方 

由此建立的私人和其他接觸。如能繼續努力. 也許 

可以開啓一個眞正敍和世界政治緊張局而的先路。

九五.四個大國的外交部畏不久就要在日內瓦 

開食。丹麥政府希錤他們能向了解和協臃方而更進 

一步。我們丹麥人民知逍逬並不是一件容易的工作。 

偉大的耐心和偉大的了解必不可少。铋方莉有良好 

的意向。银後的目標在免於恐悃的自由和政治難題 

的公平解決，必須時常記着。

九六 . 但通我們這一代很知道，一味姑息是不 

畲得到輿正和平的。因此丹麥加入了純粹自衞性熨 

的北大西洋公約。那個公約是根據聯合國憲章第五 

十一條稀訂的，而且是以激章明文規定的維持國際 

和平和安全的原則爲基礎的。

九七.我國政府將要竭贼赞助各秫緩和國際緊 

張局勢，達成和平目的的努力。現在我不想詳細討 

腧迈個問題，但我却要指出一點，德意志如能在和 

平自由中並且根撖自由選舉，統一起來，對於歐洲 

和平與安全是很關重要的。

九八 . 大會第十屆會璣程很繁重，其中若干項 

目所涉及的問題乃是不安和焦廉的經常來源。全而 

戦爭，世界戰爭，固然足以引起災難，可是一切牽 

涉流血和生命損失情事的武裝銜突都可造成人類的 

苦難，產生一種各國失和的新分裂局面。以色列及 

其亞拉伯鄰國的街突就是這種不幸的衝突的一個例

子。我國政府歡迎美國國務卿一九五五年八月二十 

六日爲了永久解•决這個銜突而提出的一個積極提 

案。我們認爲道個提案對於以色列和亞拉伯各國人 

民提供了許多和平進展的積極機會，値得有關各方 

最旗重最詳細的考廬。

九九 . 世界其他部分也有不安的現象，這一點 

已在議程上面明白表現出來。現在我不想詳細討論 

這些問題，但是我要促請大家注意一個齊遍的方而。 

過去十年當中各種各樣的問題都曾向聯合國提出 

來。丹麥政府認爲大會不一定是討論所有這些問題 

的適當機構。毫無疑問，其中有些問題，如由有關 

各方直接談判，一定來得更好。

- 0 0 . 許多國家利用聯合國這個機構向全世 

界說明它們的意見和問題，倒是情理之常。的確，大 

食也是世界對於牽涉全髄成一大萆國家的問題來表 

示意見的有用場所。

— 〇一 . 另一方而，我們不要忘記，极據羝聿 

的规定，聯合阈對於各方提出來的問題，負有殷：法 

解決的翁務。但在六十國之前，公開辦腧迢些問題 

驻至強迫大家表決某些決燄案，並不一定有助於解 

決。迈秫程序也許可使解決班難。還有一點，适種 

程序可以造成 •多問題懸而不決的情形，對聯合阈 

威信說，是有损谗的。不但不能如我們所預期，得 

到一個公正的解決，反而可以削弱聯合國的力诅，逍 

樣一來，我們就在向共同目標前進的途程中逍受挫 

折了。如果汍墒粜通過以後，不能贲行，成渚不予 

货行，也是有损聯合阈威信的。長此留在紙上的決 

瞇案並不能加強聯合阈的力 f i 。因此，丹麥代表》1 
願意璇力侣逍一純中和的政策，一嵇平心靜氣考撤 

的政策。

— 〇二 . 說到這恶，還有一個極武赏要的問題， 

我們也當提出。設法建立一個阈際法的堅贲基礎，是 

對各國都有好處的，秘害長在他那本傑出的常年報 

吿窗 [A /2 9 1 1 ]中提到了逍個問© ，丹麥代表则對於 

他在逭~ 方而的意見，完全赞同。國際法性質不明 

確而乜支離破碎，所以卽使飩屑法離方面的爭端，大 

家电想尋求政治解決，這種傾向是可了解的。另一 

方面，我相信所有國家都會同意，我們大家都盼望 

根據法律原則儘量解決各種問題。這個辨法最後必 

能保障各國的自由和獨立，而不致威脅沱們。

— 〇三 . 關於這~ 點，丹麥政府希望大會多多 

利用國際法院的諮詢意見，比過去還要多。我們曾 

經迭次建議向國際法院徵求意見，我們希望今後這 

個建議能被廣泛採納。
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一〇四.秘書長在報吿書中鄭重指出我國政府 

也深切關懐的另一項目，就是會籍普及原則。憲章 

精神要求聯合國變成世界各國人民的一個普遍機 

構。祇有如此，然後聯合國才能担負它保障和平和 

促進國際合作的義務。

— 〇五.因此丨我國政府誠懇希望大家可以克 

服多年以來阻止大羣國家取得本組織會籍的困 

蘗。現在國際情勢似乎已見改善，照理一定可以增 

加聯合國會員國的數目。

— 〇六 . 我不想在這裏詳細討論這個問題，但 

是我要趁此機會指出，大會許多人士都堅決主張中 

國代表權問題應照中國實際情形解決。

一〇七 . 議程根據憲章，列入了舉行聯合國會 

員國全體會議檢討憲章的問題。

— 〇八.我們大家都覺得這是一個引起重大困 

難的問題。我國政府曾經仔細考慮這一方面的問題。 

我們的確覺得憲章並不是一個盡善盡美的文件。憲 

章旣是人類的產品，當然也不免有缺點。因此，只 

要時機適當的話，修改憲章在原則上似乎是應當的， 

同時舉行會議也似乎是必要的。從另一方面說，我 

們却覺得我們想要改正的那些缺點，往往不是憲章 

自己造成的，而在許多情形之下，係由運用憲章的 

方式而起，甚或由於棄置憲章而起。

一 o 九 . 憲章立下了許多重要的原則，會員國 

自己承担了種種極其重大的任務。憲章的穡神已在 

弁言襄表現出來。弁言所載的原則，如能切實遵守， 

必可產生一種較好的世界。這個說法尤其對和平解 

決爭端的原則和國際經濟姙會事項合作的原則適 

用。憲章第二十六條“爲促進國際和平及安全之建 

立及維持，，，規定了一個管制軍備的制度，現在已經 

引起前途有望的談判。我們盼望這一條所包含的崇 

高理想總有一日見諸實現。闕於憲章含有我剛才所 

述的許多積極成分一點，大家在衡量憲章價値時務 

須記取。

― ― 〇 • 困難似乎不在憲章的要義，而在政治 

和經濟的情况。因此，我們對於秘書長建議可否調 

盤聯合國向树所採辦法一點，似乎也應當加以考

慮。 '

 . 我國政府曾經密切注視非洲和亞洲現

在進行中的偉大發展。參加萬隆亞非會議各國表示 

無條件服膺聯合國原則，實在令人欣慰。這種情形 

證實了丹麥政府的希望：聯合國不但會變爲世界各

國集會的~ 個場所，而且也會變爲能夠有效轼助並 

目鼓勵人類前進和上進的一個機構。

一一二 . 爲了想要促進這種發展起見，丹麥曾 

把一筆就其本身資源來說確是很大的款項捐給聯合 

國，來協助一般所誤稱的 “ 發展落後國家”。丹麥政 

府將繼績參加這個工作。

一一三 . 丹麥政府欣悉，一個設立國際銀公司 

的協定草案a 經起草歧事，表示願意參加國際銀公 

司的國家已經足額。今年秋天，我國政府想向饑會 

提出加入國際銀公司協定並微付應出款項的提案。

一一四.設立聯合國經濟發展特別基金金一事 

比較困難一點。現在似乎還沒有設立那個基金的希 

望。但是丹麥政府對於這個基金的態度也是積極的。 

我們已經表示我們願照我國而積大小和經濟資源的 

比钶損獻一筆款項，但以其他國家，尤其是大國，也 

願意參加這個基金爲條件。

一一五，對我們丹麥人民說，裁減軍備的願荜 

是和我們認爲世界情况應當怎樣發展的盤個槪念完 

全符合的。我先前已經說遇，我們覺得一味姑息並 

不足以導致興正的和平。因此，我們加入了北大西 

洋公約組織。我們相信那個步驟在政治上是很明智 

的，尤其因爲我們蹙得這個防守公約促成了緩和緊 

張局勢的有利空氣。我們絕對願意履行适個公約所 

賦予的義務。

一一六 . 但是丹麥人民熱烈希望，今後事態發 

展的結果，我們紙須拿出我們資源一個較小的部份 

用在軍事性質的事務上而就行了，不要拿出現在那 

麼多。我們認爲人類應該把精力用在改善生活和增 

進幸輻的和平事物上面，那才是人類的偉大和氓高 

目標。基於這個理由，所以我們對於防止濫用原子 

能东製造可怖毀滅武器和設法利用原子能來做和平 

工作的努力 ,也極爲關切。丹麥沒有原子能原料，但 

丹麥的科學家和硏究却曾熱心參加國際共同發展原 

子能和平用途的工作。我們相信將來也和遇去一樣， 

丹麥對於這些努力會有所貢獻。

—一七.保障和平和裁減軍備當然县國際合作 

的覃大目標。這樣一來，軍備經费可以減低，世界 

各4 就會大有進步了。我們這一代進入了原子時代， 

是幸運也是危機。原子時代照理應當引導人類步入 

—個比較豐富的新時期。

― ― 八.我們相信各國人民也抱有同樣的希望 

和願望。

(午後十二時三十分散會。）


